



FUNDACIÓN

MEMORIA 2015



MEMORIA 15

Índice

| | |
|---|----|
| Presentación de la Directora | 2 |
| Antecedentes de la Fundación | 3 |
| Intervención Emergencia Paipote 2015 | 4 |
| Proyectos de la Intervención | 6 |
| Registro visual intervención Emergencia | 11 |
| Asesoría Organizacional | 13 |



MEMORIA 15

Presentación de la Directora

Nuestro año 2015 comenzó tranquilo pero seguro, retomando las actividades del año 2014 con la escuelita Mira Pez en la misma casa que habíamos logrado conservar. Teníamos pocos niños pero suficientes para funcionar y el año se auspiciaba positivo, alegres de poder continuar trabajando en aquello que tanto cariño y esfuerzo habíamos puesto.

El día 25 de marzo, madrugada del Aluvión, la casa de tierra viva 949 se utilizó como albergue a dos familias y también a voluntarios que llegaron desde Santiago a ayudar. Cuando a las dos semanas nos dimos cuenta que nada volvería a la normalidad, que nuestros niños se habían movilizad o fuera de la ciudad, y nosotros ya nos involucrábamos en otras intervenciones de emergencia, es que se decide entregar Tierra Viva, lo que significó guardar Mira Pez en su versión semilla de lo que podía ser un Proyecto Escolar Formal.

En ese momento nos sumergimos por completo en descifrar cómo podíamos ser útiles en nuestra comunidad y mantenernos activos como fundación. Ya estábamos desarrollando un proyecto Socio-Educativo junto a Minera Kinross que entonces propusimos replantear según los acontecimientos, presentando un nuevo proyecto que se denominó Intervención Paipote 2015 que consistía en dos líneas de acción.

Fue tal el convencimiento que este proyecto nos produjo que se inició una campaña de recaudación de fondos abierta en todo Chile para poder llevarlo a cabo lo antes posible.

Kinross fue la principal alianza que se adhirió a esta campaña y también otras empresas y particulares, pudiendo iniciar nuestras actividades ya en terreno el 12 de Abril, a 18 días de la catástrofe.

Desde entonces nuestra actividad fue ininterrumpida hasta Diciembre, embarcándonos en todas las acciones posibles que fuesen en beneficio de la población. Fue una experiencia límite y a la vez muy hermosa, creando fuertes conexiones humanas e institucionales, a la vez que nos permitió probarnos como equipo humano incipiente cuáles son nuestras capacidades.

Constanza Holzapfel Villaseca

Directora



MEMORIA 15

Antecedentes de la Fundación

Razón Social:
Fundación Proyecto Ser Humano

Rut:
65.083.333-3

Domicilio: Camino del Alba 34 A, Copiapó.

Tipo de entidad:
Persona jurídica de derecho privado, sin fines de lucro.

Representante Legal:
Constanza Holzapfel Villaseca.

Rut Representante:
16.048.796-8

Directorio:

Presidenta
Constanza Holzapfel Villaseca.

Secretaria
Rebeca Ardiles Funes.

Tesorera
Maribel Pinto Fernández.



MEMORIA 15

INTERVENCIÓN EMERGENCIA PAIPOTE 2015

FUNDACIÓN PROYECTO SER HUMANO

Las actividades de la Fundación durante el año 2015 se vieron profundamente modificadas dados los eventos climáticos del 25 de Marzo. Luego de dos semanas de paralización de nuestras actividades normales, se inició un nuevo programa más atingente a las necesidades imperantes de la población, enfocándonos en el sector de Paipote, lugar gravemente afectado por la quebrada de Paipote y el taponamiento del puente.

Este plan consideró la planificación de dos líneas de acción, así como la recolección de fondos capaces de llevarlos a cabo de manera inmediata. Las líneas iniciales fueron **Protección de la Infancia** a través de un **proyecto educativo de emergencia denominado Mira Pez** y por otro lado la **Contención Psico-Social de la comunidad**.

Todo se realizó con tanta premura que el día 12 de abril se abre el proyecto Mira Pez en uno de los albergues de Paipote, la escuela pública de la Fundación Paipote, cambiando de espacios físicos dentro de la denominada zona 0 de Paipote durante el resto del año a medida que las circunstancias ameritaban; durante dos semanas funcionamos en unas salas facilitadas por la escuela subvencionada, aún en proceso de limpieza, Estación Paipote, luego estuvimos cuatro semanas en la Iglesia Santa Gema en la plaza de Paipote, después nos trasladamos a un Domo instalado en la plaza facilitado por el ministerio de Salud y en su representación local Cesfam, luego de dos meses y tras sufrir dos robos nos re-ubicamos en el centro comunitario perteneciente a la administración de la Ilustre Municipalidad de Copiapó.

Este trabajo con niños se prolongó de forma ininterrumpida hasta Diciembre y consideró un trabajo de Mediación Familiar en muchos casos así como la realización de actividades que enriquecieron el proceso de recuperación de niños y niñas después de la catástrofe.

En lo que respecta al trabajo de contención sico-social, en el mes de mayo la Psicóloga Paloma Balcells inicia el proceso de acompañamiento semanal por calle, realizado hasta Diciembre, en calle Arturo Prat. Para el resto de las calles, se estableció un trabajo colaborativo con alumnas en práctica de Trabajo Social de la Universidad de Atacama para darle continuidad a la intervención hasta el segundo semestre del año.



MEMORIA 15

Paralelo al acompañamiento de las familias afectadas por el aluvión el trabajo se enfocó en reforzar el tejido social de la zona 0 a través del levantamiento de líderes y/o delegados por calle, quienes llevaron a cabo diversas labores, tales como, participar en diálogos directos con el gobierno, realizar catastros de sus calles en cuanto a familias prioritarias, participar en jornadas de contención y de la mesa de reconstrucción local, conformada por los agentes que aún permanecen en el territorio de manera activa:

- ✓ El Municipio en el Centro Comunitario, quienes desde julio del 2015 gestionan la entrega de las casas de emergencia y los consiguientes subsidios.
- ✓ La Iglesia católica a través de la capilla Santa Gema y su representante Maritza Martínez.
- ✓ Cáritas Chile, que distribuyen gran cantidad de ayudas a las familias más necesitadas.
- ✓ Nosotros como Fundación Proyecto Ser Humano a través del programa Mira Pez y las diversas actividades socio-recreativas y reparadoras que realizamos hasta diciembre del año 2015, una vez finalizada la primera etapa de la intervención socio-cultural.

Nuestros esfuerzos como Fundación luego de la catástrofe se han enfocado en fomentar el fortalecimiento de redes en distintos niveles, convocando a los agentes más relevantes, así como facilitar la distribución de la información y otros recursos.

Por último, considerando los resultados y el impacto de la primera etapa de la intervención desde el acompañamiento, la contención psico-social, el programa Mira Pez y las diversas actividades y talleres disponibles para la comunidad Paipotina, comenzamos a trabajar en la segunda etapa que se llevará a cabo durante este año 2016.



MEMORIA 15

INTERVENCIÓN EMERGENCIA PAIPOTE 2015

ALIANZAS DE COOPERACIÓN

1.- Kinross Minera Chile Limitada.

- 👉 Kinross a través de sus políticas de responsabilidad social y en apoyo al desarrollo cultural de la comuna y aportes humanitarios en situaciones de emergencia, trabajó en alianza junto a la Fundación siendo uno de los principales donatarios.

2.- Iglesia Católica, a través de Caritas Chile.

- 👉 **Charlas y asesoría sobre cooperativas.** Coordinación entre Caritas Chile y la Fundación para la realización de tres encuentros con el experto español en cooperativismo Vicente Comes y vecinos/as de Paipote, Alumnos de la Universidad de Atacama y el Departamento de fomento productivo del municipio de Caldera.
- 👉 **Primera Escuela de Patinaje Artístico de Paipote.** Creación de Escuela gratuita de patinaje dirigida a niños/as entre 7 y 15 años a cargo de la profesora Maritza Martínez; alrededor de 25 niños fueron becados.

3.- Compañía de Danza Movimiento Paralelo

- 👉 **Clases de Pre-Ballet y Afro Danza en Mira Pez.** Invitación de la Fundación Proyecto Ser Humano a la Compañía de danza regional, a ejecutar en Mira Pez el proyecto financiado por Fondart, “Danza la Calle”.

4.- CNCA – Novasur

- 👉 **Colaboración en la Celebración Día del Niño.** Bajo el lema “*Este Día del Niño entreguemos lo que más alimenta su desarrollo*”, Novasur televisión educativa presentó cortometrajes y videos en Mira Pez.

INTERVENCIÓN EMERGENCIA PAIPOTE 2015

ACTIVIDADES Y PROYECTOS

Talleres comunitarios de Auto Cuidado

Se instaló un acompañamiento psico-social por Calle, reuniendo a los vecinos para fortalecer lazos y en conjunto enfrentar el desastre climático y el impacto que éste ha tenido en su vida cotidiana.



Liderazgo

En momentos críticos de la catástrofe se trabajó intensamente para fortalecer la organización comunitaria y agilizar la distribución de información y ayudas.

- Formación de delegados por calle.
- Mediación con el gobierno.
- Conformación de mesa local para la reconstrucción.
- Charlas y asesorías sobre cooperativas.

Meditación

La meditación Shambala es una práctica personal y grupal que cultiva en nosotros la paciencia, la calma y la comprensión hacia los acontecimientos.

Esta práctica fue ofrecida voluntariamente a la comunidad por miembros del grupo de Meditación Shambhala Copiapó.

Se generó en conjunto un fin de semana de formación intensiva y luego una sesión una vez por semana.





Talleres de Auto Cuidado

En un Domo instalado en la plaza de Paipote por el ministerio de Salud, generamos las siguientes actividades gratuitas para la contención psico-emocional de la población bajo el lema “Un refugio de Bienestar”

- Medicina Ancestral
 - Manualidades
 - Zumba
 - Yoga
 - Reiki

Patínaje Artístico

Proyecto liderado por Maritza Martínez, ícono del patinaje en nuestra región. Es un trabajo de alto compromiso y dedicación que además de desarrollar destrezas físicas en niños y niñas, genera un alto grado de trabajo en equipo y compañerismo de los niños como de sus familias.

Como fundación colaboramos con la compra de patines y ayudar a organizar las clases semanales con niños y niñas en Paipote.





Pre Ballet

Estas clases están dirigidas a niños y niñas entre 4 y 12 años. En ella los niños viven un acercamiento al ballet de una forma lúdica y dinámica.

Este proyecto fue realizado por la Cía. Danza Movimiento en Paralelo el cual como Fundación colaboramos a organizar dentro de nuestro programa.





MIRA PEZ

Proyecto educativo que promueve el desarrollo integral de niños y niñas entre 4 y 12 años, en un espacio de libertad y espacio. Este fue uno de los proyectos centrales de la Fundación durante la emergencia. Trabajamos a diario durante nueve meses con aprox 200 niños en total.

REGISTRO VISUAL 2015 ESCUELA INTEGRAL MIRA PEZ



ACTIVIDAD DE CIERRE SALA DE CÁMARA





Asesoría Organizacional

Como Fundación nuestro principal objetivo es fomentar el Desarrollo Humano a través de todos sus ámbitos, considerando el ámbito Laboral como uno de los escenarios imperantes en que se desenvuelve la vida adulta.

Nuestro enfoque es ofrecer oportunidades de desarrollo y aprendizaje que conecten no solamente con los requerimientos laborales sino que también a nivel personal y social, integrando aspectos simultáneos de nuestra vida en una búsqueda de sentido y reflexión.

El motor de esta coherencia es la experiencia laboral en la cual sucede el 80% del tiempo de la vida adulta. A partir de esta realidad y de la enorme cantidad de desafíos de aprendizaje que esta nos propone día a día, es que proponemos un trabajo que busca unir dos propósitos imperantes, los intereses de las empresas con los de sus colaboradores, comprendiendo que son tejidos humanos los que crean y dan cuerpo a las instituciones, y cómo podemos mantener esa esencia como un valor enfocado a la calidad.

Dentro de las acciones producto de los procesos de asesorías destacan:

- Capacitaciones teórico-prácticas.
- Talleres de Auto cuidado.
- Asesoría Organizacional.
- Etc.

Desde hace algunos años Proyecto Ser Humano trabaja para el centro médico Cedimed, a través de planes de mejora enmarcados en esta línea de trabajo, aportando al funcionamiento de empresas que presentan desafíos propios del crecimiento organizacional.